



KONFERENZ DER KANTONSREGIERUNGEN
CONFERENCE DES GOUVERNEMENTS CANTONAUX
CONFERENZA DEI GOVERNI CANTONALI
CONFERENZA DA LAS REGENZAS CHANTUNALAS

Aux médias

Assemblée plénière de la CdC du 12 décembre 2003

Le Conseil fédéral renforcé dans la direction des négociations

L'Assemblée plénière de la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC), présidée par le conseiller d'Etat Luigi Pedrazzini (TI), s'est réunie aujourd'hui pour discuter principalement de la politique européenne de la Suisse. En présence de la conseillère fédérale Micheline Calmy-Rey, les représentants des cantons ont examiné l'état des négociations bilatérales avec l'UE ainsi que l'extension de l'Accord sur la libre circulation des personnes suite à l'élargissement imminent de l'UE. Les cantons ont assuré le Conseil fédéral de leur soutien dans la situation des pourparlers. L'Assemblée plénière a ensuite procédé à une première discussion sur un rapport de stratégie en politique européenne présenté par le groupe de travail Europe-Réformes-Cantons (EuRéfCa).

Les gouvernements cantonaux ont déjà signalé très tôt au Conseil fédéral que la consolidation des accords bilatéraux conclus avec l'UE et leur adaptation nécessaire à l'élargissement de l'UE sont prioritaires du point de vue des cantons. Compte tenu de la discussion du 28 novembre 2003 avec une délégation du Conseil fédéral et des débats de ce jour en présence de la cheffe du DFAE, les gouvernements cantonaux ont assuré qu'ils soutiennent le Conseil fédéral dans la direction des négociations avec l'UE, aussi bien concernant l'élargissement de l'UE que les accords bilatéraux II.

Parallèlement, les représentants des cantons ont souligné la nécessité de créer des meilleures conditions d'échange en politique intérieure. Ceci est indispensable au processus de décision politique dans les cantons et notamment pour le maintien de l'unité de l'image de la Suisse à l'extérieur.

EuRéfCa : Document sur la stratégie Europe en consultation

Le groupe de travail des cantons EuRéfCa, sous la direction du conseiller d'Etat Hans Martin Tschudi (BS), a élaboré à l'attention des gouvernements cantonaux le rapport "Europe, un défi pour le fédéralisme", lequel analyse la situation de la Suisse en Europe ainsi que les conséquences qui y sont liées. Le projet de ce rapport a été présenté aujourd'hui aux cantons. En plus de la question d'une future stratégie de

politique européenne de la Suisse envisageable du point de vue des cantons, ce rapport met également en lumière l'aspect des réformes internes nécessaires à entreprendre en Suisse. A ce propos, il est primordial de mettre en place des structures cantonales améliorées pour la collaboration intercantonale avec la Confédération, notamment avec le Conseil fédéral. Les gouvernements cantonaux prendront position sur le rapport jusqu'au début 2004, de sorte qu'il puisse être adopté de manière définitive par l'Assemblée plénière de mars 2004.

Berne, le 12 décembre 2003

Renseignements:

- Luigi Pedrazzini, conseiller d'Etat, président de la CdC (tél. 091 814 44 90)
- Canisius Braun, secrétaire CdC (tél. 031 320 30 00)